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Татьяна 
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Татьяна Шанина —од
на из лучших библиоте
карей нашего города. 
Это она подтвердила и 
на недавно проведенном 
конкурсе «А ну-ка, де
вушки!», уверенно заво
евав там победу.

Работает Татьяна в 
юношеской библиотеке. 
Она — знающий, увле
ченный человек. И на 
конкурсе показала не 
только высокую профес
сиональную / (подготовку, 
но н смекалку, растороп
ность во всем.

Фото А. МАГЛЮЯ.

К  пленуму горкома К П С С

СООБЩЕНИЕ
ОБ ИТОГАХ ВЫБОРОВ НАРОДНЫХ СУ
ДЕЙ ВОЛГОДОНСКОГО ГОРОДСКОГО НАРОД
НОГО СУДА 5 ИЮНЯ 1988 ГОДА.

Городская избиратель- По итогам выборов все 
над комиссия подвела зарегистрированные кан- 
итоги выборов народных щидаты в народные су- 
судей Волгодонского го- дьи получили абсолют- 
родского народного суда, ное большинство голосов 

■В выборах народных избирателей. (В • Волго-
судей. Волгодонского го- юй з ^ н а "
родокого народного суда ^УЙ избрано <3 на 
приняло участие 97„3 р д судьи, 
процента всех избирате- н а  основании статьи 
лей соответствующих из- 48 Чягкпня ргхы ср 
бирателыых онР5т » .  S f c S T j i S S f  < £  

За 'Кандидатов в на- раде к их) народных *су- 
родные судьи голосовало дов РСФСР» бюллете- 
97 процентов избирате- ней, признанных недей- 
лей. ствительнымз. нет.

Народными судьями (Волгодонского городского 
народного суда избраны:

ГАВРИЦКИИ Александр Васильевич—  избира
тельный округ №  4.

ДОКИНА Людмила Владимировна—избиратель
ный округ №  8.

ГУБИН Александр Александрович—избиратель
ный округ № 10.

ИДЕОЛОГИЯ ПЕРЕСТРОЙКИ
Первый по счету га

зетный ацрос, проведен
ный внештатным отде
лом социологических ис
следований ГК КПСС, 
был .посвяцеи теме «Иде
ология перестройки» (ом. 
«Волгодонскую правду» 
От 17 мая с. г.). Опрос 
был встречен волгодон
цами с интересом, мы 
получили около 500 ан
кет. Некоторые наши 
респонденты прив лекли к 
опросу' своих друзей и 
анкету заполняли кол
лективно. Многие участ
ники опроса осознанно 
расширили • его рамки, 
восприняли анкету как 
приглашение , к разгово
ру, как возможность В Ы ; 
сказаться по широкому 
кругу проблем, предло
жили новые вопросы, 
заполнили поля анкеты 
своими комментариями. 
Мы получили более де
сятка писем, в которых 
излагается собственное 
ведение перестройки и 
ее прбблем, выражается 
большая обеспокоенность 
судьбой страны и го
рода.

Итак, об основных 
результатах опроса.

в  нем приняли учас
тие разные категории 
населения: рабочие, слу
жащие, инженерно-тех
нические работники, уча
щиеся, творческие ра
ботники, пенсионеры; 
мужчины (42 проц.) и 
женщины (58 проц.).

Давая оценку ходу
перестройки, болышшс!- 
во респондентов сош
лись на том, что «замет
ных результатов нет».
Причем, эта негативная 
оценка значительно пре
обладает над промежу
точной («перестройка 
вдет, но результатов по
ка немного»— 36  проц.) 
и совершенно подавляет

позитивную («достигну
ты существенные резуль
таты»—2,5 проц.).

Надо отметить, что 
участники опроса, не 
фиксируя заметные ре
зультаты, вовсе не от
вергают ее в принципе. 
Судя по последующим 
ответам, большинство 
свидетельствует о нали
чии некоторых перемен, 
связывают с пересгрой-

сти. Часть опрошенных 
(7,6 проц.) фиксируют 
отступление от социали
стических ■ принципов. 
Сопоставляя ход демо
кратизации в Волгодон
ске с этим процессом в 
стране, лишь 18 процен
тов выразили уверен
ность в том, что «мы 
идем в ногу со страной», 
48 процентов — полага
ют, что мы отстаем.

Итоги опроса  
общественного мнения

кой «надежды на луч
шую жиэнь для себя и 
детей», выступают за ее 
дальнейшее развитие.

. 48 процентов опро
шенных считает, что 
«уровень гласности на 
сегодня еще недостато
чен». За «определенную 
взвешенность в освеще
нии ряда вопросов» вы
давалось  28 проц,,, 15 
проц. разделяют мнение, 
что развертывание глас
ности «идет нормально», 
и лишь 7,4 проц. участ
ников опроса полагают, 
что «мы чрезмерно рас
крыли все каналы глас
ности».

В подходе к  демокра
тизации общественной 
жизни проявились анало
гичные тенденции. Боль
шинство опрошенных (62 
проц.) сошлось на том, 
что здесь «предстоит 
еще много работать». Ка
чественно ' положитель
ный сдвиг в этом на
правлении отмечают 
лишь 11 процентов рес
пондентов,’ 20 процентов 
— относится к  процессу 
демократизации с извест
ной настороженностью, 
призывают к  взвешенно-

Каковы препятствия на 
пути перестройки? Надо 
сказать, что факторы 
торможения были указа
ны во всех Областях Об
щественной жизни. В на
ибольшей мере акценти
руется внимание На «не
достаточной разработан
ности и слабом использо
вании экономических ры
чагов перестройки» и 
связанным с этим «неже
ланием работать с пол
ной отдачей сил». Отме
чается также негативное 
влияние на ход пере
стройки таких моментов, 
как «отсутствие эффек
тивного политического 
механизма решения об
щественно значимых 
проблем», «отсутствие 
необходимых юридиче
ских основ и гарантий 
перестройки», «несоот
ветствие содержания и 
форм идеологической ра
боты современным требо
ваниям», «отсутствие 
стимулов для новаторст
ва, творческого поиака и. 
личной инициативы». И 
как результат действии 
этих негативных факто
ров ослабление веры в 
перестройку у части оп-.

рошенных (15 проц.)'.
Чтобы уточнить

представление о препят
ствиях, стоящих на пути 
перестройки, в анкете 
был задан вопрос о си
лах, олицетворяющих со
бой главную опасность 
для нее. 71 процент оп
рошенных. увидели такую 
опасность в лице «пас
сивных наблюдателей, 
занимающих выжида
тельную позицию и не 
желающих переделывать 
себя и свое окружение», 
18 процентов участников 
опроса указали на «про
тивников проводимых 
преобразований, активно 
сопротивляющихся пере
стройке». Лишь 10 про
центов склонны считать, 
что главную опасность 
представляют «сторонни
ки немедленных, неоп
равданно форсированных 
преобразований».

Показательно, что оп
рос «Идеология пере
стройки» не обнаружил 
значительной дифферен
циации в мнениях лю
дей, занимающих разное 
социальное положение. 
Различия в оценках ско
рее сводятся к нюансам, 
чем к  принципиальным 
расхождениям, а по не
которым вопросам проис
ходит сближении пози
ций различных социаль
ных групп.

МЫ БЛАГОДАРИМ 
tecex участников опроса 
за  их активность, сове
ты, пожелания и ожида
ем новых встреч в хода 
будущих опросов общест
венного мнения.

Л. БОЖЕНКО, 
преподаватель !ВФ 
НПИ, зав. (внештат
ным отделом социоло
гических исследова
нии ГК КПСС, кан- . 
дидат философских 
наук.

« Т р у д н ы е »  
классы школы

В Тезисах к XIX парт
конференции сказано, 
что перест,ройку в' стране 
можно двигать только на 
базе роста образователь
ного, культурного уров
ня советских людей. Нуж
но учиться!

А что на деле? В горо
де запущен учет молоде
жи, не имеющей ‘ средне
го образования. © отде
лах кадров предприятий 
в основном он ведется со 
слов рабочего и далек от 
реального положения. 
Повышение общеобразо
вательного уровня не 
фиксируется в учетной 
карточке рабочего. На
пример, швея из «Волго- 
донсышвеййыта» Г. Норо
ва три года назад закон
чила 11 классов вечерней 
школы, но до 1 июня 
этого года она по карто
теке проходила как не 
имеющая среднего обра
зования.

На многих предприя
тиях, в учреждениях, ор
ганизациях не ведется ра
бота по разъяснению мо
лодым рабочим необходи
мости получения средне
го образования, ссыла
ясь на принцип добро
вольности. Эта важная 
работа отдельными руко
водителями, парторгани
зациями, профсоюзными 
и комсомольскими орга
низациями пущена на 
самотек. Например, швея 
Г. Берлева из ателье 
«Силуэт» бросила учить
ся в 10 классе вечерней 
школы, проучившись там 
в 9-м классе. Девуш
ке 17 лет, семьи нет, са- 
,мое время учиться. Как 
отнеслись к этому брига
дир М. А. Майданюк, 
заведующая ателье Т. Ф. 
Бессалова, секретарь 
парторганизации . -Н. Я.

Марченко и другие стар
шие товарищи по рабо
те? Да никак! Главное— 
план. А как же забота о 
человеке? Ноль. Этот во
прос интересует только
Учителей вечерней шко
лы. Хорошо, что хоть их.

Хочется сказать о сла
бой работе в этом направ
лении и инспекции по де
лам несовершеннолетних. 
Очень мало она направ
ляет к нам подростков, 
ушедших из дневной шко
лы. А таких подростков 
много. На что они тратят 
Ьвое свободное время? На 
Пустое времяпрепровож
дение в большинстве слу
чаев.

И третье—льготы, поло
женные учащимся по за
кону, на предприятиях 
часто не предоставляют
ся. Словом, отсутствует 
всякое стимулирование 
учебного труда .молодого 
рабочего. Например, во
дителю «скорой помощи» 
Алексею Ложкину сбЪль- 
шим скандалом удает
ся вырывать эти льготы.

Итак, что же выходит? 
Школа для работающих 
учащихся в городе есть, 
есть все условия для обу
чения, а вот учеников 
нет. Говорим: ученье — 
свет, а неученых тьма. В 
«Водоканале» работает 
■Виктор Проходной с ше
стью классами образова
ния. Ну и что? Началь
ник цеха Н. И. Ильченко, 
у которого работает под
росток, на воцрос, знает 
ли он об этом, ответил: 
«Да вроде он в школу 
ходил». Комментарии, 
уверен, тут не требу
ются.

В. КАЛМЫКОВ,
1 учитель истории ве

черней школы №  3.



Обсуждаем Тезисы Ц К  К П С С  --------------------

И МОЯ ГОЛОВА
Фоторепортаж-

Б О Л Ц Т
В Волгодонском филиале института СннтезПАВ 

открытое партийное собрание. Коммунисты, бес
партийные обсуждают Тезисы ЦК КПСС к XIX 
Всесоюзной партийной конференции. На собрание 
приехал первый секретарь горкома КПСС Л. И. 
Попов.

Р а з г о в о р  начал 
секретарь парторга

низации В. А. Кудряшов.
Мнение большинства кол
лектива . ему было из
вестно. Обсуждение Те
зисов уже прошло по 
партгруппам. Поэтому в 
(докладе он предлагает и 
дополнения, и пожела
ния к Тезисам. Говорит, 
а как у нас, где текст до
кумента имел прямое от
ношение к проблемам,
решение которых аави-
сит и от своего коллекти
ва научных работников.

— Одной из первосте
пенных задач является 
активизация у сдои й по 
охране природной среды. 
К решению данного воп
роса мы имеем прямое 
отношение. Сложившаяся 
негативная ситуация на 
заводах нашей отрасли 
говорит о том, что мы в 
свое время не проявили 
достаточного упорства и 
настойчивости в обосно
вании необходимости 
внедрения наших разра
боток.

— Горячую поддержку 
вызывает у нас пункт Те
зисов, в котором гово
рится о новой организа
ционной форме в науке 
— межотраслевых объе
динениях, которые выве
дены из непосредствен
ного подчинения мини
стерств. Благодаря это
му, создаются и возмож
ности взаимосвязанно 
осуществить цикл: науч
ные исследования —тех
ника и технология — 
инвестиции — производ
ство —сбыт — обслужи
вание. ' Эта схема слож
ная, но ее необходимо 
внедрять в наши взаимо
отношения с заводами от
расли и, в частности, с 
(Волгодонским химзаво
дам. Это позволит су
щественно сократить 
сроки внедрения и оово- 
ения новых технологий.

— Я  предлагаю в про
ект решения собрания 
внести обязательно пред
ложение партгруппы уп
равления: партийной кон
ференции «выработать 
конкретные меры, обес
печивающие 'максималь
но быстрое . устранение 
тормозящих факторов пе
рестройки, выявленных 
за три года.

Так категорично за
кончил доклад секре
тарь партбюро.

Потом выступил заве
дующий лабораторией 
А. И. Чебоксаров:

—Тезисы ЦК НПОС к 
XIX Всесоюзной партий
ной конференции я на
зываю манифестом демо
кратии. Радует гго, что 
пришло время становле
ния реального плюрализ
ма мнений, открытого

Д ень за днем

сопоставления идей и ин
тересов.

Заведующий лаборато
рией А. С. Грищенко:

—Предлагаю при под
боре кандидатов в депу
таты подходить иначе — 
выбирать их по месту
жительства. Все вы
знаете, в городе прохо
дили довыборы в мест
ные Советы, том числе
и по нашему 45-м у. из
бирательному округу. 
Люди из дома №  109 по 
•улице Пионерской голо
совали за  совершенно не
известного им человека, 
а руководитель, который 
живет в их доме, балло
тировался в новом горо
де. С кого' и что потом 
опрашивать?

Удивило при нынеш
них гласности, демокра
тии и такое. Когда сооб
щили об итогах голосова
ния секретарю исполко
ма О. И. Минаевой ,(85 
процентов избирателей 
приняли участие в тай
ном голосовании), услы
шали упрек, .почему, мол, 
Плохо работал (агиткол
лектив. Неплох» работали 
агитаторы, а просто лю
ди разуверились в обе
щаниях. Ведь в том же 
109-ом доме по Пионер
ской так и залит подвал 
хозфекалвными стоками, 
ликвидировать которые 
обещали и .год назад, и в 
предвыборную кампанию^

Более резко высказал 
недовольство заведующий 
орготделам горкома пар
тии В. П. Павленко. Он 
прямо оказал: «Почему
не заставили людей про
голосовать?».

Сидящие в зале за
шептались, задвигались, 
выражая поддержку вы
ступающему.

От души, ввволнованно 
говорит аппаратчик, парт
групорг первого участка 
не; опытного цеха А. Н. 
Яковлев:

—  Коммунисты, рабо- • 
чие цеха опытных уста
новок предлагают следу
ющее:

полностью передать 
функции управления го
сударством ,е  |рукн Сове
тов народных Депутатов, 
оставив партийным орга
нам идеологическую ра
боту; в ы б о р н ы е

руководители {районно
го, городского, областно
го масштаба должны сто
ять на учете в партий
ных организациях пред
приятий и организаций;

ликвидировать номен
клатурных работников 
всех рангов. Тем самым 
лишить возможности «пе
ребрасывать» бездарных 
руководителей из кресла 
в кресло,

И еще о нашем городе: 
в горкоме КПОС и горис

полкоме следует прово
дить дни открытых две
рей, а то невозможно 
встретиться с секретарем 
горкома и председателем 
исполкома. Я пытался 
это сделать, но меня так 
и не пустили к первому 
секретарю.

выступает научный 
консультант П, Н. Мило
сердое:

— По-моему, нам не в 
облаках витать надо, не 
ждать, пока за  нас все 
придумают, как сделать, 
где найти денег и т. д. 
Нам самим перестраи
ваться надо,, самим наво
дить порядок в собствен
ном доме. Но наше ижди
венческое настроение так 
укоренилось, что искоре
нить его без наказаний 
не в силах. Сколько у 
нас прорех?! Работать и 
работать.

И Об (Облике своем., как 
коммуниста, особо пораз
мыслить не мешает. 
Сколько, например, ру- 
ковсдител ей По л ьз у ются 
(УгуЬкебными машинами. 
Личный шофер у такого 

' и нянька, и продукты во
зит, и на охоту...

А часто ли мастера, 
директора с людьми уви
дишь?! Рабочий день кон
чился, а в кабинетах сту
чат шахматами, а то — 
на машину и на базу от
дыха, в персональный 
домик катит. Это рассло
ение повлияло крепко на 
дисциплину— рабочие-то 
все это видят. Призывать 
таких руководителей к 
порядку следует. Для 
этого в коллективах най
дутся здоровые силы.

Бурно принимаеНоя ре
шение собрания, в  реп
ликах с  места—требова
ние после подработки 
предложений ознакомить 
с ними всех. Вручить 
предложения делегату 
XIX Всесоюзной партий
ной конференции А. Д. 
Черникову с наказом — 
отстаивать их.

Не было на собрании 
равнодушных. Люди вы
ражали стремление и же
лание думать,, предлагать, 
действовать. И все-гаки...

iBce-таки хотелось бы 
услышать и правдивую 
оценку сделанного самим 
коллективом, партийной 
организацией. Этого, к 
сожалению, на открытом 
партийном собрании в 
филиале института Син- 
тезГЕАВ сделано не бы
ло. Не ради красного 
словца признать Тейисы 
ЦК КПСС манифестом 
демократии, одобрить их. 
«Нужно, подчеркивается 
в Тезисах, возродить 
во воем глубоком значе
нии принципы научного 
социализма, в котором 
человек на деле, а не на 
словах становится глав
ным фактором матери
ального и духовного раз
вития, его самоцелью...».

Не так просто дать от
ставку принципу: пусть у 
начальства голова болит, 
а надо. Это и есть демо
кратия: единство прав и 
ответственности.

Л. РУППЕНТАЛЬ.

•X*: :

А ну-ка, 
медики!

Прошел конкурс на лучшего лаборанта клини- 
ко-бнохнмической лаборатории горбольннцы № 1, 
который был посвящен Дню медицинского работ
ника.

В упорном н интересном состязании победила 
Марина Майорова (на верхнем правом снимке). 
На высоком профессиональном уровне все участ
ницы выполнили задание профессионального кон
курса—определение содержания гемоглобина в кро
ви (на среднем левом снимке этот анализ прово
дит Наталья Тюменева). В заключение участницы 
показали свое мастерство как хорошие хозяйки?.

Фото А. ТИХОНОВА.

С Н О В О С Е Л Ь Е М !
Жители и гости наше

го города получили хо
роший подарок: кассы
Аэрофлота из тесного 
помещения с улицы Ле
нина, 107. переехали в 
1ювое, светлое, удобное 
здание 1 по проспекту 
Курчатова, 14.

Оно оснащено совре
менным оборудованием, 
что позволит значитель
но улучшить обслужива
ние клиентов.
; Ну, а тем, кому не 
очень удобно ездить в но
вую часть города, можно 
обращаться в кассу Аэ

рофлота, которая нахо
дится в Помещении 
трансагентства (ул. Мор
ская, 66а).

•За справками же мож
но обратиться по телефо
ну 2-85-86.

Ц. (РЕУТОВА, 
начальник Волгодон
ского агентства Аэро
флота,

Справочное 
бюро «ВП»

Дежурный корреспондент—Р. РУДЕНКО.

Госкомтруда от 22.04.87 
года №  1369-МК орга
нам. социального обеспе
чения предоставлено пра
во Продавать родствен
никам, осуществляющим 
уход за указанными инва
лидами, в там числе де- 
тьми-инвалидами в  воз
расте до 16 лет, автомо
били «Запорожец» с руч-

^ ------- ным управлением за на-
0TBET — Статьей 142 личный„ Расчет. Продажаsrr 1 =

ер«с ,ф с,р™ ж я г е  = /  я ?

со-

А. ЯСИН.

ВОПРОС: —Мой муж дов, жилых зданий 
выполнял интернацно- оруженин? 
нальный долг в Афгани
стане. Имеет ли он пра
во на 50-процентную 
скидку при уплате подо
ходного налога с зар
платы?

О. ХОХЛОВА.
ОТВЕТ:—- 50-процент- шил! vuj,viin/цш n , iiu^ia я\п" КОГО ТРЭ.НОПОР ( 

ная скидка при у п л а т е  ^ых домов, оборудования, ному заболеванию 
подоходного налога с за- и объектов благоустрои- 
работной платы для вой- ства влекут предупреж- в связи с изложен
ное - интернационалистов . Зени® или наложение ным, горздравотдел ре- 
законодательством не штрафа на граждан в (комендует лечебно-про- 
предусмотрена. Точно Ром ере до 30 рублей, а ' филактическим учрежде- 
так, как и не предусмот- ^  должностное лицо до ниям направлять указан
ие н бесплатный проезд рублей. Акты, состав- ных лиц на освидетель- 
на городском и приго- ;ч1™г̂ з1е работниками етвование во ВТЭК при 
родном транспортер 1 ................

ленные
щлч™ ШКО или участковым наличии у них соответст-
(«Социалистичес к а я  инспектором, направля- вующих медицинских по-

нндустрия» № 103 от Ются в ад мин истратив- казаний.
4 мая 1988 года). НУЮ комиссию при гор-

исполкоме. Другое дело, Ответ получен у за- 
ВОПРОС:—Где можно что этой статьей закона ведующего оргметодкабн-

в нашем городе мало кто нетом горздравотдела 
пользуется Е. 3. МАГДЕНКО.

Ответ получен у за- ВОПРОС: —Как обес-
местителя Прокурора печиваются жильем лица, 
г. Волгодонска М. А. страдающие открытой 

д формой туберкулеза?
С. ГРИГОРЬЕВ.

ВОПРОС: Какие ме- ОТВЕТ: -Т а к а я  кате-
вам и сошьют Ры предпринимаются для гория лиц учитывается в 

пальто для улучшения обслужива- отдельных списках, оки-

перешить из взрослого 
пальто детское?

Л. КРАВЦОВА.
ОТВЕТ: — Одежду для 

детей шьют два ателье 
города. Верхнюю можно 
заказать в ателье №  6 
Дома быта «Радуга».
Здесь же 
из старого
взрослого детское. Лег- ння инвалидов, страдаю-
кое платье для юных го- церебральными па-
рожан шьют в ателье 4  Р Н
№ 4. раличами?

’ А. КОВТУНОВА.
Ответ получен у И. И:

ГНЕДИНОЙ, Директора ОТВЕТ: — Для улуч-
фабрикн |«Волгодонск- шения обслуживания ин-
швейбыт».

лая площадь им предо
ставляется в срок до го
да со дня постановки их 
на квартучет.

Ответ получен от 
старшего инспектора от
дела по учету и распре

ВОПРОС: • — Преду
сматривается ли законо
дательством привлечение 
к ответственности за на
несение различных над
писей на стенах подъез- ШОВА.

вали дов с детства, стра- делению жилой площади 
дающих церебральными горисполкома С. А. 
параличами, письмом АЛЕИНИКОВОИ.

Новые вопросы можно будет задать 13 нюня с 
11 до 13 часов по телефону 2-34-24. Дежурный 
корреспондент — Ирина Валентиновна МАКА-
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КОГДА УТРАЧЕНО ДОВЕРИЕ
« Б о м б а »
для администрации»

В редакцию пришел 
человек, обратившись ко 
•мне, представился:

— Василий Сирин.
— Какой у вас вопрос?
—Да вот...—Сирик по

мялся, за^ем, запретив 
руку за пазуху, извлек 
кипу бумаг, протянул их 
мне.

Читаю заголовок мате
риала, написанного на 
етрадных листах: «Бом- 

"‘ба для администрации». 
Ничего себе! Заголовок 
интригующий, а что там, 
в письме? О, да это свое
го рода программа, це
лый философский трак
тат, обосновывающий не
способность - бюрократи
ческого административ
ного аппарата в целом и 
администрации 'Волгодон
ского завода КПД, в 
частности, эффективно 
управлять. Затрагиваются 
в нем партийные и проф
союзные органы, их ли
деры, как обюрократив
шиеся, оторвавшиеся от 
ра'бочего класса. В каче
стве панацеи от засилия 
бюрократии (предлагает
ся рабочее ;самоуправле- 
ние с переизбранием ди
ректора завода, сущест
вующего состава хозеове- 
га и профкомов, которым 

'  выражается недоверие и 
куда, по мнению авторов 
письма, вошла помимо 
представителей админи
страции, напаведуаощей 

. крмандно-волевые методы 
управления, и прослойка 
«рабочей ’бюрократии» — 
г -  «подкрылыш н и к и ,  
рыбки-прилипалы». Здесь

же высказывается мысль о 
необходимости замены 
планового ведения хо- 
хозяйства планово-ры
ночным «с более эффек
тивным действием».

■Письмо .подписано
В. Сириком, рядом стоят 
еще 27 подписей рабочих 
цеха № 16 завода КПД- 
210.
1 Бот уж действительно

бомба для администра
ции! Кто бы мог пред
ставить себе такое еще 
два-три года назад. А 
мы говорим, что плодов 
перестройки не видно. 
Вот она—перестройка. В 
настроениях и умах ра
нее пассивной массы, в 
способе выражения взгля 
дов и образе действий.

П равда, м ы  на всегда х о 
тим  ее -узнавать. С Т К  —  
это, говори м  мы, пере
с тройка, к о н к у р с н о е  и з
б р а н и *  руководител ей  —  то-» 
ж е перестрой  иа. А  ч то  т а 
кое м но гочи сле нны е  «не
ф орм алы », . с ахал и нская  
и н и ц и а ти в н а я  гр уп п а , су 
м евш ая  смести  ш лагбаум , 
о т го р а ж и в а ю щ и й  обком  
пар ти и  о т  народа, наконец, 
что  такое  % Бомба» для ад
м и н и стр аци и » ? Все это  то 
ж е п р о ц е ссы  пере строеч 
н ого  Х арак те р а . П и сьм о  
С н р и к а  и его товари щ ей  в 
р е д акц и ю  м ож но  рассмат-< 
р и ва ть  в иачестве  «бомбы » 
тол ько  сегодня. З а в тр а  это  
уж е  будет явление -нор
м ал ьного  порядка.

А послезавтра? Поло
водье перестройки смоет 
все наносное, не нужное 
народу. Останется то, 
что необходимо обнов
ленному социализму, что 
гарантирует устойчивое 
экономическое развитие, 
необратимость гласности 
и демократии'...

ставлениям комитета, — 
это только люди, произ
водящие блага своими 
руками.

Все это, конечно, гово
рит о том, что ето идео
логи путаются в простых 
вещах. Вполне естествен
но предположить: Сирик 
—один из лидеров коми
тета рабочей инициати
вы, его идеолог. Ведь 
именно он принес в ре
дакцию письмо, програм
му и другие документы 
и горячо отстаивал изло
женную в них точку зре
ния.

Так кто же он, Сирик? 
Рабочий по своему соци
альному положению и по 
сути— формовщик цеха 
№ 16 завода -КПД, бес
партийный, член проф
союза, член совета тру
дового коллектива цеха.

— Я сорок лет ждал 
перестройки, — воскли
цает он. — Я воспринял 
ее сердцем, она стала ча
стью моего существова
ния. Наконец-то сбыва
ются мечты о рабочем 
самоуправлении. Но за 
это наДо бороться.

Потам Обмолвился:
— Правда, я уже ак

тивно бороться не смогу, 
но пусть осуществится 
мечта .моих товарищей. 
Для этого я и пришел, в 
редакцию. ■

Оказалось, что Васи
лий Сирик бросил рабо
ту. Это, мол, его форма 
протеста против произво
ла администрации и не
понимания его истинных 
стремлений ускорить пре

образования. Выясни
лось, что он уж* имеет 
ряд взысканий за нару
шение трудовой и произ
водственной дисциплины. 
И теперь, оказавшись в 
прогульщиках, он не 
ждет к себе снисхожде
ния. Потому и не идет йа 
завод ни с покаянием, t?» 
за расчетом.

— А как же перестрой
ка?—спрашиваю у него. 
—'Ведь она—это не толь 
ко свобода говорить, пуб
ликоваться, критиковать, 
участвовать в управле
нии, но и дисциплина, 
порядок, ответственность, 
организованность.

По всему видно— Си
рик этого недопонимает. 
Для него свобода и анар
хи я-пон яти я почти од
ного порядка. Одним 
словом, заблудился му
жик в трех соснах.

Однако и тенденциоз
ность отношения к нему 
администрации тоже оче
видна. К примеру, Сирик 
отказался нарушать тех
нику безопасности, по 
существу, проявил граж
данскую смелость, а его 
— на н; гж е о: ] л а ч и в а ему ю 
работу. Об этом прямо 
говорят рабочие цеха 
•W 1 6 — Перевалов, Про
скуряков. бригадиры Ша- 
ев и Долотов (последний 
—'председатель цехового 
хозеовета) и многие дру
гие. Б ы в а е т, дру
гих не наказывают за 
идентичные нарушения, а 
Сирину—выговор, с по
следним предупрежде
нием...

невозможно, — говорит 
бригадир В. А. Долотов.

И после проверки ра
боты (профкома комиссией 
вышестоящего профкома 
•« Волгодонске гроя » elro 
председатель Р. С. Мос
товая вынуждена «по
дать в отставку».

Рабочие пытаются по
нять рычаги нового эко
номического механизма и 
не могут, потому что 
партбюро завода по су

ществу провалило орга
низацию экономической 
учебы, за что его секре
тарь Р. Т. Галиев нака
зан парткомом ПСО 
«Гражданстрой».

Как тут не волновать
ся и не возмущаться лю
дям? В таких условиях 
вполне возможно возник
новение неформальной 
группировки рабочих, и 
она возникла.

Дефицит внимания

В чем причина
в о л н е н и и

Кто же такой Сирик?
Пару недель , назад на 

заводе КОД появились 
листовки, развешанные 
на видных местах. Их со
держание приблизитель
но такое: да здравствует 
перестройка и рабочее 
самоуправление, долой 
обюрократившуюся адми
нистрацию, недоверие — 
профкому и хозеовету!

Листовки подписаны 
комитетом рабочей ини
циативы. ж

Существует ли комитет 
на самом деле? На этрт 
вопрос ответить непрос
то. С одной стороны 
можно предположить, 
что да, существует, так 
как он объявил " о своем 
существовании в листов
ках. И из бесед с рабочи
ми завода, в том числе и 
авторами письма в редак
цию, явствует: они верят 
в то, что он функциони
рует, хотя и отрицают 
свою к нему .причаст
ность. К тому же среди 
документов, * переданных 
Сириком редакции вмес
те с письмам, оказался 
своеобразный манифест 
комитета рабочей иници
ативы. Вот дословно его 
содержание.

«К ом и тет рабочей  и н и ц и 
а ти в ы  объ являет  свою  
ф у н к ц и о н а л ьн о с ть  М  пред
лагает на обсуж д ени е  н а 
рода свою  про грам м у. Его 
и н тере сы  деятельности : 
прои звод ственно  • эконом и 
ческие, идеологические, 
воспи тател ьн ы е , п о л и ти ч е 
ские. Его  ф ункц и и : вы р а 
ботка  и н и ц и а ти в н ы х  • пред
лож ений  по  п р о гр ам м н ы м  
р е ш ен и ям  партии , у ч ас ти е  
е обсуж д ени и  проектов  
э ти х  /решений; законод а 
тел ьн ы е  и н и ц и ати вы ; „ и з 
б и р ател ьн ы е  и ам п ан и и  \-г 
вы дви ж ени е  -кандидатов, 
и х  обсуж дение, встречи, 
вы р аб о тка  наказов; борьба 
с б ю р о кра ти зм о м , адми- 
н и стративно -волевы м  м ето
дом руководства; пом ощ ь 
правдои скателям , тем, ио - 
г9 н е закон н о  уволили или

н е закон н о  осуди ли ; в ы р а 
б отка  оп ти м ал ьн о го  эко н о 
м ического  м е хани зм а  для 
д анного  пр ед при яти я  и о т
р аб о тк а  д ем ократи ческой  
ф орм ы  руковод ства  иа  ос
нове сам оупр авления . Ко
м и тат  никогда  и ни в чем 
не долж ен идти  про ти в  
воли м арода»-

Кто входит в комитет, 
неизвестно, это держится 
в секрете. Официально 
ни один из его предста
вителей не пришел к ад
министрации, в партбю
ро, профком, совет тру
дового коллектива со 
своими требованиями. 
Возможно, один-два че
ловека выдают себя за 
комитет. И все же мно
гие рабочие завода, осо
бенно из цеха № 16, как 
и авторы письма в ре
дакцию, разделяют про
грамму . комитета. Значит 
главное заключается в 
том, что многие рабочие 
стоят на его позициях. И 
это невозможно игнори
ровать.

Стоит даже бегло про
смотреть программу ко
митета, и сразу становят
ся очевидными, с одной 
стороны, не противореча
щее Конституции СССР 
стремление к демократи
зации, а с другой сторо
ны — незрелость, даже 
порой наивность сужде
ний, формулировок. За
метьте, это не оппозиция 
КПСС. Комитет поддер
живает программные ре
шения партии. Он не со
бирается выступать .про
тив волн >нароДа. Вот 
только с администрацией 
•у него нелады. Хозяйст
венный аппарат управле
ния воспринимается им 
как орган насилия, про
тиворечащий принципам 
самоуправления. Он не 
включает его в понятие 
народ. Народ, по пред

Ситуация, сложивша
яся на заводе КПД, по 
своим масштабам, конеч
но,' не сахалинская. Но 
по сути—близка ей. Не
даром говорят: где тонко, 
там и рвется. Так и 
эдесь. Завод КПД еще 
лет десять назад был 
сдан в эксплуатацию, но 
с большими недоделка
ми. Многие цеха, окла
ды, бытовые помещения 
были недостроены. Ес
тественно, это сильней
шим образом повлияло 
на ход освоения его мощ
ностей. И сейчас мощно
сти освоены всего лишь 
на 57 процентов. В ре
зультате заводчане не 
выполняли . план, себе
стоимость изделий бьгла 
просто огромной и они 
терпели колоссальные 
убытки. Предприятие и 
сейчас, как говорят, не 
доведено до ума. Наблю
даются просадочные яв
ления, не работают от
дельные недостроенные 
производства, бортоснаст- 
ка, оборудование износи
лось—на нем невозмож
но выпускать продукцию, 
1соотвегс т в у  и  щ у ю 
ГОСТам. Коллектив кру
гом э  долгах.

И вот •  та к и х  усл ови ях  
п р и ш л о сь  » м у  переходить  
на  ко л л е кти вны й  цлодряд, 
и затем  иа  хозрасчет. Из 
к а к и х  и сто ч ни ко в  п л а ти ть  
за р п л а ту ,  к а к  обеспечи ть  
н о р м ати в ы  всевозм ож ны х 
отчи слени й  и з  н е сущ е ств у 
ю щ ей п р и б ы л и ?  Э ти  воп
р осы  « о  весь рост  встали 
перец коллекти вом  е к о н 
це 'п р о ш л о го  -года — начале  
н ы не ш н его . 0 р е М я ( О тве 
денное на  подготоану  к 
хо зр асче ту , не б ы л о  ис
пользовано, п о то м у  о н  и 
о б р уш и л ся  й а  заводчаи, 
к а к  снег иа голову.

А тут еще пло
хо работал транспорт, 
доставляющий людей из 
города. Да к тому же за-, 
вод получал в год всего 
две-три квартиры при на
личии огромной очереди.

А еще люди разочарова
лись в руководителях 
завода. ДСК -и всего объ
единения .<■ Волгодонск- 
строй». -погрязших в бес
конечных обещаниях 
улучшить условия труда 
и быта заводчан, провес
ти реконструкцию пред
приятия, • но мало что 
для этого сделавших.

К ак  ж е не и с с я к н у ть
те р п е н и ю  людей, не воз
н и к н у ть  волнениям , тем 
более, что  проц ессы  д ем о
кр а ти зац и и  р а сп о л агаю т  к 
э том у ? К онечно  же, н е  во 
всем п равы  рабочие. Не 
всегда они о тн о ся тся  к  
проблем ам  коллекти ва  с 
пони м ан и ем  о б ъ е к ти в н ы х  
трудностей , болезненно  ре
а г и р у ю т  на повы ш е ни е  
требовани й  м качеству,
в ы н уж д ен н ое  уж есточение  
норм ативов . И все ж е в о с 
новном  они правы . П оэто 
м у  на  вы борах  руковод и 
теля оаоода, д о с тоя в ш и х ся  
в конце  пр ош л ого  года, ди
р е к тор у  В. Ф . Ф ом е нко  не 
бы ло ока зан о  доверие, как  
не п р о ш л и  и к анд и д атур ы
В. И. Товстухи , главного  
инж енера  завода, А . С. С у 
ханова , его  б ы в ш е го  зам ес
тителя. Не веря в них, л ю 
ди потребовал и  человека 
со  с тор оны  и и збрали  ди 
ректором  С. У. И эгутдино- 
eai б ы в ш е го  н ач ал ьн и ка  
одного  из С М У  д ом острои 
тельного  ком би ната .

Но и после этого об
становка не стабилизиро
валась. Главную задачу 
— быстро провести ре
конструкцию предприя
тия—Изгутдинов решить 
не .может, упущено вре
мя. Завод по-прежнему 
является планово-убыточ- 
ньг.м, остается множест
во социальных проблем.

Профсоюзный комитет 
предприятия продолжает 
утрачивать доверие кол
лектива.

— Как бытовки, туале
ты были в ужасном ан
тисанитарном состоянии, 
такими они остались и по 
сегодняшний день. Мно
гое даже ухуацшлось. К 
примеру, в цехах не ста- 
ЛО воды. В столовой во 
второй смене пищу .есть

Стала ли «бомба» дей
ствительно бомбой для 
руководителей пред
приятия? Объективный 
ответ на данный вопрос 
очень важен.

Автор этих • строк 
встречался с представи
телями администрации, 
партбюро и Профкома 
главным образом как раз 
для того, чтобы выяс
нить их реакцию на вол
нение, листовки, возник
новение неформальной 
рабочей организации.

К чести нового  д и р е кто 
ра завода И згутди нова, он 
пред принял  ряд мер, н а 
п р авл е н н ы х  на вы пол н е 
ние требовани й  -рабочих. 
Пом ните, я говорил о кипе 
д окум ентов, 'п р и н е с е н н ы х  
Си ри ком  а редакцию'.- Тан 
вот среди н их  есть п р о то 
кол засед ания  совета т р у 
дового  ноллеитива 16-го це
ха, под пи санн ы й  тем  же, 
Сири ном  и д р угим и  члена
ми совета. В  нем содер
ж атся  од иннад цать  п у н к 
тов требований  к ад м ини 
страции. В  частности , р а 
бочие говорят о необходи
м ости  сокращ ен и я  чи слен 
ности  ИТР, учреж дения 
долж ности  м астера-Срига- 
дира, введения в состав 
ф о р м о во ч н ы х  бригад  свар 
щ и ков, ввода в действие 
сквозной  тяж еловесной  те
леж ки на втором  пролете 
второй  очереди завода и 
тан  далее. Д и р е кци я  за во 
да при знала  б ол ьш и н ств о  
требований  справедли вы м  
и издала п р и к а з  о б  у т 
верж дении м еропри ятий  по 
их  вы полнению .

Шаги сделаны пра
вильные. Но вот воиррс: 
почему ни один из рабо
чих 16-го цеха о них не 
знает? Почему никто из 
представителей цеховой 
и заводской администра- 
ции не посчитал нужным 
сообщить об этом лю
дям? Ладно, директор 
не смог, находится в 
больнице, а остальные?

— Потому что сработа
ли старые подходы к 
вопросу об отношениях 
администрации с рабочи
ми, когда ' руководители 
рчитают выше своего до
стоинства Объясниться с 
подчиненными, — так 
расценил поведение на
чальника Цеха Ю. В. 
Ноздрина и главного ин
женера завода В. И. 
Товстухи секретарь парт
бюро Р. Т. Галиев.

А теперь о профкоме 
завода. Поговорив о со
бытиях последних не
дель. потрясающих пред
приятие, спрашиваю ис
полняющего обязанно
сти председателя проф
кома А. В. Стаценко:

— А что делает сейчас 
идеолог комитета рабо
чей инициативы Сирик?

И слышу в ответ;
— Работает. все нор

мально.
И это говорит профсо

юзный лидер-, которому 
Сирик и его товарищи 
выразили недоверие, по
требовав переизбрания 
всего профкома. Он даже 
не в курсе, что Сирик 
уже две недели, как по
кинул завод.

Не л уч ш е  вы гл ядит и 
поведение сам ого  секрета 
ря  партбю ро. Он о гр ан и 
чился л и ш ь  тем, ч то  доло
ж ил  о  прои сходящ ем  в 
в ы ш е сто я щ и й  партком .
Что  делать дальш е  — н *  знал, 
да к  не зад ум ы вал ся  над 
этим , в чем с ам окри ти чн о

при знался . Е го  тож е  под 
вел, по его словам, стерео
тип  м ы ш лени я.

Д еф ицит вним ани я  й 
лю дям  — вот что  сейчас яв 
ляется  нар яду  -с тяж елы м  
эконом ическим  п о л о ж е н и 
ем пред приятия, основной  
п ри чиной  волнений рабо
чих.

В начале года эконо
мисты завода рассчита
ли норматив зарплаты с 
куба произведенной про
дукции. Его надо было 
утвердить на заводской 
конференции. Взять бы 
администрации, да и про
везти' разъяснительную 
работу в бригадах, рас
сказать на пальцах, что 
почем, а потом и утверж
дать. Но это сделано не 
было. Поэтому неподго
товленные рабочие бой
котировали на конферен
ции норматив, считая, 
что их обманывают. При
шлось конференцию от
ложить, провести разъяс
нительную работу, а по
том уже собраться 
вновь. И что примеча
тельно: теперь конферен
ция приняла норматив, 
предлагаемый ранее. Ка
залось бы. надо извлечь 
урок jt3  недавних собы
тий. Но нет. С людьми 
Объясниться по-щрешне- 
му никто не хочет.

А между тем, на пред
приятии все же есть 
сдвиги в лучшую сторо
ну. Если в 1987 году за
вод понес убытки на 
2800 тысяч рублей, что 
больше плановых, то в 
первом квартале , этого 
года, то есть с перехо
дом на хозрасчет, лишь 
2Я4 тысячи убытков; го
раздо .меньше плановых. 
Отрегулированы цены на 
продукцию и это тоже 
большое завоевание. Кое 
в чем улучшились и бы
товые условия. К приме
ру. в конце прошлого го
да завод гораздо боль
ше, чем . всегда, получил 
квартир, налажена до
ставка людей на предпри
ятия и домой. Детский 
сед стал работать с 
6.30 утра, что удобно 
для заводчан. Но эти 
достижения Остаются в 
тени, не доводятся до 
людей как положитель
ные обнадеживающие 
тенденции.

Даж е в н р ити чески е  дни 
волнений хо зяй ствен н ы е  
р уководители  завода, сек
ретарь  партбю ро, предсе
датель п р о ф ко м а—  редкие 

.гости в цехах, на рабочих  
местах. Беседовать,, убеж 
дать, у ч и ть  лю дей и 
у чи ться  у  них с ам и м —  до 
сих  пор на пред прияти и  
считается  в среде р ук о в о 
дителей не то, ч тобы  з а 
зорны м , а просто  этом у  не 
придается  значение.

— Вот вам и идеологи
ческое обеспечение пере
стройки,— сетует единст
венный коммунист цеха 
№ 16 технолог А. А. Ни- 
чепоруха. сам недавний 
рабочий, с пониманием 
относящийся к их требо
ваниям.

Авторитет у людей по
терять легко, а вот как 
потом его восстановить? 
Об этом пора бы заду
маться на заводе тем, кто 
стоит «у руля».

Ц0ЖИГАН0В.



Физкультура и спорт

А БЫЛ ПУСТЫРЬ
Иа Атоммаше стало 

традицией ежегодно ор
ганизовывать ' для цехо
вых коллективов спарта
киаду по нескольким ви
дам спорта. Заводчане 
охотно играют в футбол, 
волейбол, баскетЮшв, на
стольный теннис, сорев
нуются по (пулевой 
стрельбе, легкой атлети
ке. Беда в том, что эти 
соревнования | .проходят 
почти без зрителей, пото
му что до сих пор спор
тивная 'база объединения 
находилась почти на ну
ле. И любые состязания 
приходилось проводить 
(особенно в осенне-зим
ний период) в спортзалах 
■подшефных школ в позд

нее время, даже после 
21 часа. И это понятно: 
в другие часы зал нужен 
самим хозяевам. Кто же 
пойдет в такое время по
болеть, пусть даже за 
любимую команду?

Мало того, не было 
никаких условий для тре
нировок, регулярных за 
нятий физкультурой и 
спортом. Но скоро обо 
всем этом можно с лег
кой душой говорить в 
прошедшем времени. IB 
план социально-экономи
ческого .развития пред
приятия на этот год вне
сен пункт о строительст
ве спортивного 'комплек
са возле бывшего кино
театра «Романтик».

Еще осенью прошлого 
года здесь был пустырь. 
А сейчас уже четко вы
рисовывается контур бу
дущего комплекса. В не
го входят футбольное 
поле, д ва  .малых трени
ровочных поля, спортзал 
30 на 50 метров с отоп
лением, административ
но- бытовое здание, где 
разместятся кабинеты 
тренеров, врача, душе
вые, сауна. А рядам с за
лами будет разбита Пло
щадка для игры в волей
бол, большой теннис, 
установлено все необхо
димое для . сдачи норм 
(ГТО. Одним словом, ,ком- 
ллекс будет |обслу|жи- 
,вать посетителей круг

лый год.
В конце года строите

ли обещали сдать ком
плекс в эксплуатацию. И 
похоже, что на этот раз 
слово свое сдержат. Уже 
готово принять чпервых 
игроков футбольное по
ле, где позаботились и 
об удобстве для зрите
лей: по периметру уста
новлены многоярусные 
трибуны. Сюда вложен 
труд рабочих третьего 
участка (начальник Е. А .: 
Горохов) из ОМУ Агом- 
(маша.
■ Спешат и работники 
«Южсталькон с т р у к- 
дии»: они ведут монтаж 
спортзалу, ярко-годубые 
панели которого _ уже 
видны издали. На объек
те им предстоит освоить 
,166 тысяч рублей.

Подходят к  концу ра
боты на административ

ном здании — законче
но остекление, столяр
ные работы, а сейчас 
здесь хозяйничают шту
катуры.
; — Мы рассчитываем,
)Что к зиме этот ком
плекс начнет действо
вать, — расакавывает 
старший спортинструк- 
тор объединения В ."е . 
Лопашинов. — Пока асе 
идет по графику, в чем 
немалая вас луна предсе
дателя профкома объе
динения Н. А. Сакирко. 
Его рабочий день начи
нается с .посещения это
го спорткомплекса. Сле
дующую заводскую спар
такиаду. надеемся прове
сти уже здесь.
; Отпадет необходимость 
дасходовать средства на 
аренду спортзалов под
шефных школ, затяги
вать соревнования по от

дельным видам апорта 
,н а 'месяц-иолтора. Мож
но будет их организовы
вать и более торжествен
но, (С участием зрителей. 
В конце .концов коллек
тив каждого цеха или от
дела будет иметь опре
деленное время для ре
гулярных занятий спор
ном.
, С вводом этого спор
тивного комплекса в экс
плуатацию развяжется 
целый узел .проблем. 
Можно будет более .ре
ально смотреть на орга
низацию больших куль
турно-спортивных празд
ников (о чем уже сейчас 
думают в профкоме 
объединения) и рассчи
тывать на оживление 
всей спортивной работы 
на Атоммаше.

В. СУВОРОВА.

Д ень за днем

ХЛЕБ-СОЛЬ 
И ПЕСНЯ

В станице Романов
ской прошли проводы 
весны, на которых пока
зали свое искусство два 
самодеятельных фоль
клорных коллектива — 
народный казачий хор 
станицы н народный ан
самбль песни и пляски 
«Атоммаш».

•Хорошей традицией 
стало на Дону прово
дить такие музыкальные 
весны, «а которых мож
но '.познакомиться с бо
гатыми ' культурными 
традициями нашего края, 
обрядами, песнями, тан
цами. Хлебом-солью
встречали аггоммашевцев

Служба «01»  —

С огнем не шутят!
Как правило, огонь ча

ще вспыхивает там, оде 
люди пренебрегают эле
ментарными правилами 
пожарной (безопасности. 
За пять месяцев .1988 го
да в городе произошло 
112 пожаров >— на 55 
больше, чем в 1987 году. 
Огнем повреждено более 
70 квартир, бытовых ва
гончиков, дач.„

18 апреля, например, 
кладовщица Волгодон
ского участка «Строй- 
термоизоляция» Л. Ф. 
Лапченкова решила
сжечь траву, мусор. А 
огонь переметнулся tea 
рядом расположенный 
склад, который и сгорел 
дотла.

30—31 мая произо
шло 3 пожара (ул. Пио
нерская, 140, ул. Л ер
монтова, 7-4, К. Маркса, 
14) от брошенных окур
ков.

Три вагончика а  одна 
квартира сгорели по ви
не пьяниц.

4 мая произошло заго
рание в квартире №  78

Редакции отвечают...

...заведующая горторг- 
отделом Р. И. БАРХА
ТОВА на письмо И. Г. 
Мошкяга:

Где купить 
комбикорм

—С 1988 года постав
ка комбикормов заплани-

П о  старым адресам 10. 10.87
станичники и гости.

Зрители долго не от
пускали самодеятельных 
Артистов, которые обме
нялись своими лучшими 
номерами. Атоммашевцы 
выступили с новой инте
ресной программой, над 
которой работали руко
водители анеа1мбля бра
тья Виктор и Анатолий 
Прохоровы', 1Эрих Мец- 
лер, Антон Маринченко, 
а также активные участ
ники хоровой группы
A. СЧдорина, В. Кором- 
шук, Л. Прокофьева,
B. .Корнеев, Р. Азарова 
и . многие другие.
В ближайшие дни атом- 

машевокий ансамбль вы
ступит в станице Коче- 
товской, на родине дон
ского писателя В. За- 
круткина.

В. КРАПИВКИНА.

по ул. Ленина, 72 из-за 
коронного замыкания 
электропроводки. Постра
дали домашние вещи 
И. В. Мялькина. 9 мая 
по той же причине аго- 
рел киоск кооператива 
«Надежда» по ул. Ду- 
менко. А 12 м.ая загоре
лось складское помеще
ние в подсобном хозяй
стве Атоммаша (ущерб 
составил 2414 руб.).

З а  последнее время 
участились пожары в не
своевременно вывезенных 
и брошенных строителя
ми вагончиках. Всего в 
мае сгорело их шесть, 
большинство принадлежа
ло «ВолгодонСксгрою».

Стоит ли комментиро
вать эти факты., призы
вать к  осторожности. 
Факты саМи за себя го
ворят: с огнем не шу
тят!

А. ЛЕВЧЕНКО, 
начальник Госпожнад
зора Волгодонского 
ОВД, майор внутрен
ней службы.

рована кооперативной 
торговле, а продторгу та
кие корма облисполко
мом не выделены. Кооп- 
торг (пер. Первомай
ский, 77, тел. 2-<12-01) реа 
лизует их на базе в пос. 
Шлюеы ежедневно, кро-. 
ме воскресенья, с 9 до 
16, а в субботу с 8 до 12.

ПОСЛЕ ВЫРУБКИ • • •

Запомнился тот ок- диться, как растут уже в 
тябрьский день .прошло-. положенном месте новые 
го года. Лил дождь, а саженцы (цх обещали
жильцы домов .улицы выделить председателю
Ленина, 120, 120а, 122 домового комитета Р. Г.
и 124, не замечая его, Житько). 
стояли у свежесрублен- — Какие там сажен
ных деревьев. Зрелые цы! — удивились нахо- 
тополя, ивы, березки вы- дившиеся во дворе жиль- 
рубили по той п р и ч те , цы.
что они находились на -Пообещали тогда но-
тазапроводе. Здесь же и вые посадить,, но ничего 
состоялся тогда разго- нет. Мы после тех по-
вор возмущенных, взвол
нованных жильцов с 
представителями ЖЭУ-2,

гибших деревьев! успо
коиться не можем,.— го
ворят Екатерина Семе-

городского производст- новна и Владимир Гри- 
йенно -.эксплуатационно- .горьевич Поповы. — Вот 
го треста, .горкоммунхо-• здесь,— указали на пень, 
за  и горгаза о том, поче- —был тополь. Посадили 
му через несколько лет в честь рождения внука, 
после посадки пришлось Так и его срубили, 
губить деревья. Об этом ■ —д  от р^ды Григорь-
рассказала и наша газе- евны Житько, председа- 
та 10.10.1987 года. И теля домкома, дома 
читатели узнали, к  чему jsjj 120а, я и узнала, что 
привело равнодушное, 5ЫЛо .после той вырубки.
беспечное отношение ра 
,ботников жилищно-ком
мунальной службы к во
просам озеленения.

Немало времени про
шло с тех пор. Минова
ла весна —

Рада 'Григорьевна от 
имени жильцов вскоре 
Обратилась в Ж ЗУ-2, 
чтобы уже с учетом рас
положения газопровода, 
^коммуникаций 1 помогли 

посадочный высадить новые деревья.
хоть и поздно,'.период. Захотелось iy!6e- Верила,

Фотонегатив «В П »

но направят ошибку. Но 
прежний начальник
ЖЭУ-2 собирался оста
вить должность и ему,, 
естественно, не до дере
вьев. В совете, десятого 
микрорайона ответили, 
что без точного плана 
коммуникаций посадку 
производить нельзя. В 
.президиуме городского 
совета общества охраны 
природы обещали помочь 
саженцами весной. . Но 
задолго до весны предсе
датель домового комите
та еще и еще' раз ходила 
насчет озеленения в 
ЖЭУ-2. Договорится с 
одним начальником., !а 
черев дремя оказывает
ся на его месте уже 
другой. И счет .потеряли, 
сколько их сменилось.

К  последнему. началь
нику. цопасть было всего 
трудней, так как в Н'ЭУ 
не указаны даже часы 
приема.

— Мне морально тяже
ло, а каково другим, — 
рассказывает Рада Гри
горьевна. — (После той 
вырубки никого не дозо

вешься даже газоны по

И звещ ение ----------------

лить. Нужно, просто не
обходимо посадить вмес
то срублейных новые де
ревья. Незапретные мес
та для них у домов все 
равно найдутся. Только 
так можно поддержать 
морально людей.

И везде с ней согла
шаются, но когда дело 
касается конкретной по
мощи— союзников не на
ходится. . • •

Исполняющая обязан
ности начальника ЖЭУ-2 
А. Е. Гончарова объяс
нила:

— Я всего месяц здесь 
работаю, но считаю, что 
в том дворе деревьев до
статочно. Проведем там 
собрание жильцов, тогда 
решим, нужны ли дере
вья.

'Одним словом, Анто
нина Егоровна дала по
нять, с нее, мол, какой 
опрос.

А жильцы уже ждать 
устали, У 122-го дома 
кто-то не выдержал, 
робко, украдкой посадил 
два .молоденьких дерев
ца. Без всякого плана и 
разрешения. Мне стало 
страшно за их судьбу. А 
вдруг и эти деревца 'по
стигнет участь срублен
ных на газопроводе топо
лей, ив, берез?

И. МАКАШОВА.

Еще в октябре прошлого года завезли в квартал 
В-16 скамейки н столики, изготовленные в цехе 
товаров народного потребления Атоммаша, — то
вар неприглядного вида и качества. «Волгодонская 
правда» 28 ноября 1987 года помещала фотонега
тив. Но это не помогло работникам ЖЭК-4 ПЭТ 
Атоммаша установить скамейки. Все они были 
брошены на произвол судьбы (см. фото). Практи
чески все они сегодня разломаны. Останки их 
можно увидеть даже в лесополосах в районе тре
тьей балки, где из них жгут костры.

Фото А .ТИХОНОВА.

ДЛЯ ВАС, ВЕТЕРАНЫ
17 июня в 16 часов в ДК «Юность» состоится оче

редное занятие в лектории. Будет прочитана лек
ция на тему: «Состояние борьбы с алкоголизмом, 
наркоманией и проституцией в городе».

Городской совет ветеранов.

Служба «02» -

Просим 
сообщить

'Волгодонским ГОВД 
устанавливается мес
тонахождение без вес
ти пропавшего Кузне
цова Владимира Алек
сеевича, ,1958 года 
рождения,, рабочего 
консервного завода, 
жителя ст. Романов
ской, который 30 мая 
т. г. ушел из’ дому и 
не вернулся.

Гражданам, кото
рым что-либо известно 
о местонахождении 
Кузнецова В. А., 
просьба сообщить в 
ближайшее отделение 
милиции или позвонить 
по следующим теле
фонам: 02, 2-37-08.

П р и е м  о б ъ я в л е н и й  -  в т о р н и к , ч е т в е р г , с  Я д о  18 ч а с о в  
(е  13 д о  14 .00  — п е р е р ы в ). С п р а в к и  н о т е л . 2 -6 4  «7 .

S — т.
Редактор И. ПУШКАРНЫИ

Адрес редакции:
3 4  7 3 4  О, г. ВОЛГОДОНСК 
ул.ВОЛГОДОНСКАЯ, 2 0

Газета выходит во вторник, 
среду, пятницу, субботу

зам. ре дактор а  —  зав. отделом  эко но м и ки  н ар од ного  х о з я й с т в а — 2-36-31, 9-53-22 (строит.), ответствен, 
н ы й  се кр е тар ь  — 2-48-33, О ТД ЕЛ Ы : пар ти й но й  ж и з н и  — 2-34-49, 2-05-25, эко но м и ки  народного  хо зяй . 
с т в а — 2-12-48, 9-56-74 (строит.), 2-35-45,2-49.27, город ской  ж и з н и — 2-49-61, 2-34-24, б ух гал те р и и
(прие м  объ явлений) — 2-64-67, общ естве нной  п ри е м н ой  — 2-48-22, ф о то к ор р е сп о н д е н та — 2-34-24. Зак. 3881. 

Тир. 3450в
В о л г о д о н с к о е  п о л и г р а ф о в !,е д и н е н и е  Р о с т о в с к о г о  у п р а в л е н и и  и з д а т е л ь с т в , п о л и гр а ф и и  и к н и ж н о й  т о р г о в л и . Т е л . 2 -3 8  30  
ОГп.»*м I п. л .  П е ч а т ь  о ф с е т н а я .
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